FK-PS Info-Mail August

Liebe Kollegin, lieber Kollege

Ich hoffe, du durftest einen erholsamen Sommer geniessen und bist gut ins neue Schuljahr gestartet. Dieses Schuljahr wird unserer Fraktion wiederum viel Arbeit bringen, denn die anzugehenden oder weiterzuverfolgenden Themen sind zahlreich, vielfältig, komplex und vernetzt. Auch bildungspolitisch läuft sehr viel, nicht nur im Kantons Solothurn – nein in der ganzen Schweiz – wenn ich z.B. an die Fremdsprachen oder an den Lehrplan 21 denke. Ich freue mich darum auf diese anspruchsvollen Herausforderungen (siehe Geschäftsprogramm http://www.lso.ch/cms/front_content.php?idcat=74). Unsere Kommission wird sich mit vollem Engagement für die Primarlehrpersonen und für die Primarschule einsetzen. Frische Unterstützung erhalten wir von Andrea Zürcher-Bieli, welche unsere Fraktionskommission auf den KLT verstärken wird.

Ich habe im Juni Info-Mail über die Ergebnisse des Runden Tisches "Fremdsprachen" und das weitere Vorgehen informiert. Zu einigen Themen kann ich jetzt konkretere Informationen weitereben. Bezüglich Lehrmittel war es ein Anliegen, dass diese mit einem heilpädagogischen Kommentar ausgestattet werden. Eine elektronische Version ist jetzt in Bearbeitung. Weiter wird eine App für "Mille Feuilles" geschaffen. Eine App für "New World" ist aus Lizenz-Gründen noch nicht möglich. Bezüglich Computer-Ausstattung einer Schule ist zu erwähnen, dass die sogenannten SIKSO-Empfehlungen (Stufenübergreifendes ICT-Entwicklungskonzept für Schulen SO) überarbeitet werden. Diese Empfehlungen (z.B. Anzahl PC auf Anzahl Schülerin/Schüler) dienen den Gemeinden als Richtlinien bei PC-Beschaffungen. Bezüglich Aus- und Weiterbildung Passepartout teilt das Institut Weiterbildung und Beratung (IWB) Folgendes mit: Die methodisch-didaktischen Kurse können grundsätzlich noch bis 2018, die berufsspezifischen Sprachkurse bis 2016 stattfinden. Allerdings braucht es für das Zustandekommen eines Kurses jeweils eine Mindestanzahl Anmeldungen. Bei geringer Nachfrage ist damit zu rechnen, dass Kurse nicht bis am Schluss der Übergangsfrist stattfinden können bzw. dass keine Kurse mehr ausgeschrieben werden. Das IWB empfiehlt daher Primarlehrpersonen, welche die Weiterbildung noch machen möchten, sich für die im November 2014 beginnenden Kurse anzumelden oder ihr Interesse für einen allfälligen späteren Kurstermin beim IWB zu melden. Die methodisch-didaktischen Weiterbildungen für Primarlehrpersonen unterscheiden sich organisatorisch und konzeptionell von denjenigen für Lehrpersonen der Sekundarstufe I, welche im 2015 über eine Kursdauer von drei Jahren mit einer kleineren Anzahl Kurstage angeboten werden. Stufenspezifische Praxisbegleitkurse können weiterhin jederzeit besucht werden. Die FK-PS wird sich dafür einsetzen, dass im Kursprogramm 2016 Weiterbildungsangebote speziell für gemischte Klassen (Mehrjahrgangsklassen) aufgenommen werden.

Jetzt freue ich mich, dich am KLT mit Hans-Ulrich Grunder "Nachhilfe – Lerndoping ohne nachhaltige Wirkung?" und den Impronauten aus Basel begrüssen zu dürfen.

Vorherbstliche Grüsse

Mathias Stricker Präsident F-PS LSO Natel: 078 633 48 23 m.stricker@lso.ch